

Süddeutsche Erdgasleitung: Pläne der neuen Trasse sind ab 25. September öffentlich einsehbar Planfeststellungsverfahren läuft / Infomarkt der Bauherrin findet am 16. Oktober 2023 statt

Derzeit läuft das Planfeststellungsverfahren für die Süddeutsche Erdgasleitung (SEL), die die Terranets BW GmbH im Auftrag des Landes Baden-Württemberg baut. 7,5 Kilometer dieser Trasse sollen über die Heidelberger Gemarkung und durch die Stadtteile Emmertsgrund, Rohrbach, Kirchheim und Wieblingen laufen. Im Zuge des seit Juni 2023 laufenden Planfeststellungsverfahrens wird nun die Öffentlichkeit beteiligt. Bei der sogenannten Offenlage werden die Unterlagen mit dem geplanten Verlauf der Erdgasleitung vom 25. September bis 24. Oktober 2023 online gestellt sowie in allen betroffenen Kommunen entlang der geplanten Trasse ausgelegt, so auch im Heidelberger Amt für Baurecht und Denkmalschutz im Kompetenzzentrum Bauen, Wohnen, Förderung.

Zu finden sind die Planunterlagen ab 25. September 2023 auf der Internetseite des Regierungspräsidiums (RP) Karlsruhe unter www.rp-karlsruhe.de > Über uns > Abteilung 1 > Referat 17 > Aktuelle Planfeststellungsverfahren sowie unter www.uvp-verbund.de/bw. Das Kompetenzzentrum Bauen, Wohnen, Förderung, Kornmarkt 1, ist dienstags, 11 bis 12.30 Uhr, donnerstags, 15 bis 17 Uhr, geöffnet sowie nach vorheriger Terminvereinbarung unter Telefon 06221 58-25150 oder per E-Mail an bauberatung@heidelberg.de.

Einwendungen bis 24. November erheben

Personen, die vom Bau der Leitung und dessen Auswirkungen betroffen sind, beispielsweise aufgrund eines Grundstückbesitzes, können bis einschließlich 24. November 2023 schriftlich (oder mündlich zur Niederschrift) beim RP oder den Bürgermeisterämtern in den betroffenen Kommunen Einwendungen gegen den Plan erheben oder sich zu den Umweltauswirkungen des Vorhabens äußern. Die Stadt Heidelberg wird im Verfahren als Trägerin öffentlicher Belange ebenfalls beteiligt und bringt Einwendungen ein. Die Bauherrin Terranets BW GmbH hatte den Antrag auf Planfeststellung für den Abschnitt zwischen Mannheim und Hüffenhardt Anfang Juni 2023 beim Regierungspräsidium (RP) Karlsruhe eingereicht.

Infomarkt am 16. Oktober, 18 Uhr, im Bürgerhaus Heidelberg

Auf Anregung der Stadtverwaltung stellt die Bauherrin Terranets die Planung erneut vor Ort vor. Ein Infomarkt findet am Montag, 16. Oktober 2023, 18 bis 20 Uhr, im Bürgerhaus Heidelberg auf dem Emmertsgrund statt. Interessierte können sich bei einem Rundgang an verschiedenen Themenstationen über den Rechteerwerb, bauvorbereitende Maßnahmen, den Leitungsbau sowie Maßnahmen zum Schutz von Boden und Natur informieren. Mitarbeitende von Terranets stehen für Fragen zur Verfügung. Terranets bittet um vorherige Anmeldung unter www.terranets-sel.de/infomarkt.

Für die Erteilung der Bau- und Betriebsgenehmigung der Trasse ist das RP Karlsruhe zuständig. Mit dem Beschluss legt das RP den grundstücksscharfen Trassenverlauf und auch Bauauflagen fest. Mit diesem ist laut Angaben von Terranets voraussichtlich zum Jahreswechsel zu rechnen.

Ergänzend: Weitere Informationen gibt es im Internet unter www.terranets-sel.de und unter www.heidelberg.de > Rathaus > Stadtverwaltung > Bekanntmachungen > Infrastruktur - Planfeststellungsverfahren Süddeutsche Erdgasleitung.